

Programme des XIII^{èmes} journées de l'AECCPCM

Faculté de Pharmacie de Nancy - Université Henri Poincaré

Nancy 1

Jeudi 20 avril 2006

A partir de 12 h :

- Accueil à la Faculté
- Installation des posters (3^{ème} Hall)
- Buffet offert par la Faculté (*salle Kayser*)

14 h 00 : Allocution d'accueil (*salle Cordebard*)

14 h 10 : Allocution du Président Christian JARRY

14 h 20 : Conférence « PHARMINE : Pharmacy Education in Europe »
Pr Jeffrey ATKINSON, Faculté de Pharmacie de Nancy

15 h 00 : Présentation du Laboratoire de Chimie-Physique et Microbiologie (UMR 7564 CNRS-UHP Nancy 1) par son Directeur, Pr Jean-Claude BLOCK, Faculté de Pharmacie de Nancy

15 h 30 : Conférence « Spectroscopie de vibration en génération de somme ou des ondes évanescentes: poésie des molécules aux interfaces »
Pr Bernard HUMBERT, Faculté des Sciences de Nancy

16 h 15 : Remise du prix étudiant

16 h 30 : Pause-café / séance posters

17 h 30 : Départ pour une visite du musée national de la Brasserie à Saint-Nicolas de Port

20 h 00 : Dîner

Vendredi 21 avril 2006

9 h 30 : Assemblée générale de l'Association (*salle des Actes*)

10 h 50 : Pause-café / séance posters

12 h 15 : visite guidée de la Maison Bergeret (style Ecole de Nancy ; actuelle Présidence de l'Université)
Pr Pierre LABRUDE, Faculté de Pharmacie de Nancy

Après-midi libre

Cher(e)s Collègues,

Il m'est particulièrement agréable de vous convier aux traditionnelles Journées de notre association les 20 et 21 Avril à Nancy. Le programme sérieux et alléchant, concocté par un Comité local d'organisation efficace, mélange temps de réflexion et de distraction : il saura nous intéresser.

Le paysage universitaire semble calme, pour l'instant. Les réformes programmées sont en attente, mais qu'en sera-t-il après la promulgation des décrets d'application de la loi concernant le « CHU pharmaceutique ». Voici un sujet brûlant sur lequel il conviendra de s'arrêter. Inévitablement il nous amènera à discuter la place de nos matières d'enseignement dans une approche qui aura peut-être tendance à se déplacer vers un aspect plus clinique et moins hospitalier pour nous. Les première et seconde années de pharmacie sont notre pain quotidien, et nos disciplines très fondamentales sont peu propices à susciter des vocations d'intégration à l'hôpital.

Sur le plan recherche nous sommes, ou serons, tous concernés par une future « vague » de (politique de) contractualisation. Comment subsister dans un espace où les postes d'enseignants sont souvent justifiés par une politique scientifique de l'Université basée, la plupart du temps, sur des arguments recherche ? Les avis des Conseils scientifiques et des Ecoles doctorales deviennent prépondérants dans la gestion des postes et des doctorants. Au plan général, il faut aussi souligner le nombre de candidats postulant une inscription sur la liste d'aptitude aux fonctions de professeur en chimie physique (39^{ème} section CNU) qui n'ont aucune formation pharmaceutique. Ceci introduit la question récurrente de la création d'une filière dite « recherche », individualisée dans le cursus des études de pharmacie. Il convient aussi de réfléchir à l'attractivité de nos disciplines pour faire venir dans nos laboratoires des étudiants en stage d'initiation à la recherche, pouvant y revenir comme futurs doctorants. Débutée l'année dernière, la remise d'un prix étudiant financé par l'Association pourrait devenir une initiative positive pour mieux faire connaître nos disciplines.

Ces quelques réflexions personnelles sont dénuées de tout formalisme, et selon l'expression, n'engagent que leur auteur. L'avis de chacun devra s'exprimer et servira à animer la discussion au sein de l'assemblée.

Mais si elles doivent nous permettre de réfléchir en commun, les Journées de notre association sont aussi l'occasion de nous retrouver dans un esprit festif et convivial. Le programme proposé ménage des possibilités nombreuses pour que chacun puisse s'y retrouver. Vous me permettrez d'adresser, en votre nom, mes remerciements au Comité local pour leur travail d'organisation.

Chers collègues, au nom du Bureau, je vous invite à réserver les dates du 20 et 21 Avril et à venir nombreux à Nancy pour participer aux XIIIèmes Journées de notre Association.

Christian JARRY